



UDA

Mi Universidad
ENSAYO.

Nombre del Alumno: Dulce Alejandra Martínez Aguilar

Nombre del tema: ENSAYO.

Parcial: II

Nombre de la Materia: Enfermería comunitaria

Nombre del profesor: María del Carmen López Silba.

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 7

INTRODUCCIÓN

La Salud Pública se puede identificar con el conjunto de esfuerzos organizados de la sociedad con una misión primordial: prevenir problemas de salud y fomentar la salud de la comunidad.

Entre las dimensiones básicas de la Salud Pública, destacan: Su concepción filosófica basada en la equidad; las inevitables implicaciones políticas que conlleva (desde las enfermedades infecciosas a los riesgos ambientales pasando por las enfermedades crónicas, la organización de la atención sanitaria, los riesgos laborales, y la atención de las personas mayores, a inmigrantes); su amplio ámbito de actuación; el carácter multidisciplinario propio de su naturaleza (destacando la convergencia en el trabajo de personas provenientes de diferentes perfiles profesionales de partida); y el impacto e interrelación multisectorial (medioambiente, trabajo, educación, vivienda, alimentación) que subyace en los fenómenos que afectan a la salud.

UNIDAD II SALUD PÚBLICA

Concepto de Salud Pública

Por Salud Pública se entiende el cuidado y la promoción de la salud aplicados a toda la población o a un grupo preciso de la población. La meta es proteger la salud de la población, promover estilos de vida saludables y mejorar el estado de salud y bienestar de la población a través de programas de promoción y protección de la salud y prevención de enfermedades. El propósito fundamental es alcanzar los más altos niveles de bienestar físico, mental y social, de acuerdo a los conocimientos y recursos existentes.

La salud pública como ciencia tiene apenas poco más de un siglo de existencia, pero las manifestaciones del instinto de conservación de la salud de los pueblos existe desde los comienzos de la historia de la humanidad. Sin embargo la inclusión de la restauración de la salud es una adquisición relativamente reciente.

La nueva Salud Pública: ámbitos de actuación.

Como mencionamos al principio, para la mayoría de los expertos y especialistas existe el consenso de considerar a la Salud Pública, cuya esencia es la salud de la población, como ciencia integradora de diferentes disciplinas afines y de otras como la Economía, la Administración, las Ciencias Sociales y de la conducta (Sociología, Antropología, Psicología Social). Esta amplia concepción integradora de múltiples ciencias de la Salud Pública, es uno de sus aspectos importantes donde se incluyen: Epidemiología; Bioestadística; las Ciencias Biológicas; Ingeniería; Sociología; Economía y Administración; las Ciencias Sociales, incluyendo de la conducta, Ciencias Políticas; de Administración y otras.

En la categoría de Salud Pública se debe analizar tanto el significado de "salud" como el de "pública". La palabra "pública" no se relaciona con el tipo de servicios (estatal, privado, mixto o no lucrativo), sino con el criterio de que la SP alcanza a toda la comunidad y al individuo sin distinciones, con equidad.

En cuanto a "salud" se refiere tanto a la salud o enfermedad individual como a la colectiva. Tiene además la consideración de que la definición de salud y de enfermedad no se enfocan como 2 categorías opuestas ni de forma estática, sino como un proceso: el proceso salud o enfermedad, que puede ser definido como "Un proceso en relación con el bienestar físico, mental y social, que es individual, particular y global, dinámico y variable y consecuencia de múltiples factores positivos o negativos".

Salud Pública y Enfermería Comunitaria

La Enfermería Comunitaria es la disciplina que sintetiza los conocimientos teóricos y las habilidades prácticas de la enfermería y la salud pública y los aplica como alternativas (estrategias) de trabajo en la comunidad con el fin de promover, mantener y restaurar la salud de la población, contando con la participación (comunitaria) de esta, mediante cuidados directos e indirectos, a individuos, familias, otros grupos y a la propia comunidad en su conjunto, como miembro de un equipo multidisciplinario.

CONCLUSIÓN

Para tener un sistema de salud universal, es necesario no solo modificar el sector salud, sino también otros sectores, como el gubernamental, ya que este es el que rige y toma las decisiones en este tema y en el cual se encuentran personas que no están preparadas para la toma de decisiones que se requieren y que favorezcan a los más desprotegidos que son los más afectados. Lograr modificar el sistema es sin duda una situación difícil, ya que en este se encuentran luchas de poder en donde el cambiar este sistema representa que las personas favorecidas con esta situación dejen de recibir los beneficios tanto económicos como de control de masas.

BIBLIOGRAFÍA: [Antología de enfermería comunitaria unidad 2](#)